

### **BAB III**

#### **METODE PENELITIAN**

##### A. Pendekatan penelitian

Pendekatan yang dilakukan oleh peneliti adalah pendekatan kualitatif, dimana penelitian kualitatif ini bermaksud untuk mendeskripsikan mengenai segala sesuatu yang berkaitan dengan keseluruhan proses menghafal Al-Qur'an di TPA Nurul Qur'an Segoroyoso Bantul Yogyakarta.

##### B. Lokasi penelitian

Penelitian ini berlokasi di TPA Nurul Qur'an Segoroyoso Bantul Yogyakarta.

##### C. Subjek penelitian

Adapun yang menjadi subjek penelitian ini adalah para ustadz dan ustazah pengajar di TPA Nurul Qur'an Segoroyoso dan Santri-santri TPA Nurul Qur'an Segoroyoso.

##### D. Sumber data penelitian

Adapun sumber data yang dijadikan acuan dalam penelitian ini bersumber dari:

- a. Para ustadz dan ustazah di TPA Nurul Qur'an Segoroyoso yang dapat membantu memberikan keterangan mengenai berbagai aktivitas baik dalam proses belajar mengajar serta dalam proses penghafalan.

- b. Orang tua santri, tokoh masyarakat yang juga ikut berpartisipasi serta memberikan keterangan mengenai berbagai keadaan di TPA Nurul Qur'an Segoroyoso.
- c. Berbagai buku dan laporan tentang proses belajar mengajar di TPA Nurul Qur'an Segoroyoso yang relevan dengan penelitian penulis.

E. Teknik pengumpulan data

a. Wawancara (*interview*)

Peneliti akan melakukan wawancara terstruktur dan wawancara terbuka, peneliti telah menyiapkan daftar pertanyaan yang akan ditanyakan kepada informan pada saat wawancara, adapun yang akan diwawancara adalah pengasuh TPA Nurul Qur'an Segoroyoso dan ustaz/ustazah TPA Nurul Qur'an Segoroyoso.

b. Observasi

Observasi merupakan suatu proses yang kompleks, suatu proses yang tersusun dari pelbagai proses biologis dan psikologis. Dua di antara yang terpenting adalah proses pengamatan dan ingatan.<sup>1</sup> Adapun observasi yang dilakukan adalah observasi berperan serta (*participant observation*). Dalam observasi ini, peneliti terlibat langsung dengan kegiatan sehari-hari dengan orang yang sedang diamati atau yang digunakan sebagai sumber data penelitian. Sambil melakukan pengamatan, peneliti ikut melakukan apa yang dikerjakan oleh sumber data dan ikut merasakan suka dukanya. Dengan observasi partisipant ini

---

<sup>1</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2015) hlm 203

maka data yang diperoleh akan lebih lengkap, tajam dan sampai mengetahui sampai pada tingkat makna dari setiap perilaku yang nampak.<sup>2</sup>

c. Dokumentasi

Teknik ini digunakan untuk melengkapi data yang diperoleh di lapangan yang sebelumnya telah dilakukan observasi dan wawancara. Dalam teknik dokumentasi yang menjadi sumber data adalah sejumlah dokumen baik tertulis maupun tidak tertulis, teknik ini digunakan untuk mengumpulkan data yang berkaitan dengan kondisi obyektif tempat penelitian.

F. Analisis data

Analisis data dalam penelitian ini akan dilakukan dengan analisis kualitatif dengan langkah-langkah:

- a. Reduksi data yaitu memilih data data kasar yang muncul di lapangan untuk kemudian disederhanakan, dengan bermaksud untuk menajamkan, mengklasifikasikan, mengarahkan, membuang data yang tidak perlu dan mengorganisir sehingga interpretasi data dapat dilakukan dengan mudah.
- b. Penyajian data digunakan untuk menyajikan sekumpulan data/informasi sistematis agar mudah dipahami secara utuh

---

<sup>2</sup> *Ibid* hlm 204

- c. Verifikasi data (menarik kesimpulan) didasarkan pada hasil pembahasan dan analisis dengan memperhatikan problem penelitian sehingga dapat memberikan arti penting temuan penelitian.